

Dalam pelaksanaan *muḍārabah* di BMT Bina Insan Mandiri Cabang Logawe Kecamatan Rengel Kabupaten Tuban memiliki beberapa produk, diantaranya: *Si Surga* dan *Si Berkah* (Simpanan Berangkat ke Mekah). Dalam produk *Si Berkah*, nasabah bisa berangkat umrah melalui simpanan murni *muḍārabah* dan melalui undian berhadiah umrah yang disediakan oleh BMT Bina Insan Mandiri Cabang Logawe.

Undian berhadiah umrah diperuntukkan kepada 2 orang nasabah yang beruntung memenangkan undian *Si Berkah* BMT Bina Insan Mandiri Cabang Logawe Kecamatan Rengel. Undian dilakukan dalam jangka waktu 1 tahun sekali. Dalam mengeluarkan sebuah produk, tentunya melalui proses musyawarah dan pertimbangan, supaya produk yang dijalankan dapat berjalan dengan baik dan dapat mendatangkan keuntungan sesuai prinsip-prinsip syari'ah bagi BMT Bina Insan Mandiri Cabang Logawe Kecamatan Rengel.

Dengan menawarkan produk *Si Berkah* (Simpanan Berangkat ke Mekah) kepada masyarakat, dengan begitu akan memotivasi masyarakat menabung untuk mengikuti produk *Si Berkah* BMT Bina Insan Mandiri. Dalam mengikuti produk *Si Berkah* BMT Bina Insan Mandiri, minimal nasabah mempunyai simpanan dua juta Rupiah. Secara nilai nominal dua juta Rupiah tidak terlalu besar, jadi produk *Si Berkah* BMT Bina Insan Mandiri Cabang Logawe Kecamatan Rengel begitu menarik masyarakat untuk dapat mengikuti dan mendapatkan tiket umrah gratis.

Dalam produk *Si Berkah*, akad yang digunakan adalah akad *muḍārabah*. Simpanan tersebut merupakan jaminan dari nasabah kepada pihak BMT Bina Insan Mandiri untuk dapat mengikuti undian berhadiah umrah. Namun, hal

- c. Ketidak transparansian mengenai nisbah bagi hasil yang menjadi hak nasabah BMT Bina Insan Mandiri Cabang Logawe Kecamatan Rengel.
- d. Sumber dana yang digunakan untuk membiayai pemberangkatan umrah BMT Bina Insan Mandiri Cabang Logawe Kecamatan Rengel belum jelas.
- e. Mengenai keseimbangan dan kesetaraan nisbah bagi hasil yang menabung di awal tahun dan pertengahan tahun.
- f. Uang senilai dua juta Rupiah menjadi jaminan untuk dapat mengikuti undian berangkat umrah yang dilaksanakan oleh pihak BMT Bina Insan Mandiri Cabang Logawe Kecamatan Rengel.
- g. Nasabah tidak dapat mengambil uang tabungan produk Si Berkah BMT Bina Insan Mandiri Cabang Logawe Kecamatan Rengel dalam waktu yang telah ditentukan, meskipun nasabah dalam kondisi sangat membutuhkan uang.
- h. Masyarakat lebih termotivasi untuk bisa berangkat umrah melalui undian berangkat ke Makkah daripada menabung sampai uangnya cukup digunakan untuk berangkat umrah.
- i. Proses pengumpulan dana dari nasabah dan manajemen usaha yang dikelola membutuhkan waktu, supaya BMT Bina Insan Mandiri memperoleh keuntungan yang maksimal.
- j. Asas kemaslahatan dan keadilan dalam undian berhadiah umrah di BMT Bina Insan Mandiri.

Skripsi yang disusun oleh Su'udiyah Chasanah yang berjudul "Aplikasi Tabungan *Muḍārabah* sebagai Jaminan Pembiayaan di PT. BRI Syari'ah Sidoarjo dalam Perspektif Hukum Islam" (Jurusan Muamalah, Fakultas Syari'ah IAIN Sunan Ampel Surabaya, 2008).¹⁴ Skripsi ini menjelaskan tentang aplikasi tabungan *muḍārabah* sebagai jaminan pembiayaan di BRI Syari'ah Sidoarjo itu telah sesuai dengan hukum Islam karena telah didalam proses aplikasi tabungan *muḍārabah* sebagai jaminan pembiayaan mulai dari proses pengajuan pembiayaan sampai pembiayaan itu. Terealisasi itu telah sesuai dengan syarat dan rukun gadai dalam hukum Islam, dan juga di dalam aplikasi tabungan *muḍārabah* sebagai jaminan itu tidak ada unsur tambahan yang nantinya dapat mengakibatkan riba.

Skripsi yang disusun oleh Nisaul Faidah yang berjudul "Tinjauan Hukum Islam terhadap Undian Berhadiah pada Bank BRI Cabang Surabaya" (Jurusan Muamalah, Fakultas Syari'ah IAIN Sunan Ampel Surabaya, 2010).¹⁵ Dalam skripsi ini pembahasannya fokus pada praktik program undian berhadiah tabungan BRI Britama pada Bank BRI Cabang Surabaya adalah ketika nasabah membuka rekening tabungan BRI Britama di Bank BRI Cabang Surabaya dan telah mempunyai saldo minimum untuk mengikuti undian berhadiah maka secara otomatis pihak bank akan memberikan nomor undian yang akan diikuti dalam memenangkan hadiah yang akan disediakan oleh pihak Bank BRI yang mana

¹⁴ Su'udiyah Chasanah, "Aplikasi Tabungan *Muḍārabah* sebagai Jaminan Pembiayaan di PT. BRI Syari'ah Sidoarjo dalam Perspektif Hukum Islam" (Skripsi--IAIN Sunan Ampel, Surabaya, 2008), 65.

¹⁵ Nisaul Faidah, "Tinjauan Hukum Islam terhadap Undian Berhadiah pada Bank BRI Cabang Surabaya" (Skripsi--IAIN Sunan Ampel Tahun 2010), 71.

akan dilakukan sebulan sekali untuk hadiah *grand price* dan seminggu sekali untuk hadiah regular dan regional, dan dalam analisis hukum Islam praktik undian berhadiah tabungan BRI Britama pada Bank BRI Cabang Surabaya bukanlah praktik perjudian yang diharamkan oleh Islam karena tidak mengandung unsur-unsur judi.

Skripsi yang disusun oleh Prakoso Yudho Lelono yang berjudul "Tinjauan Hukum Islam terhadap Perubahan Nisbah Deposito *Muḍārabah* di Bank Rakyat Indonesia Kantor Cabang Syari'ah Surabaya" (Jurusan Muamalah, Fakultas Syari'ah Institut Agama Islam Negeri Sunan Ampel, 2008).¹⁶ Dalam skripsi ini pembahasannya fokus mengenai perubahan nisbah deposito *muḍārabah* di Bank Rakyat Indonesia Kantor Cabang Syari'ah Surabaya yang melanggar beberapa ketentuan syari'ah. Pertama akad deposito *muḍārabah* batal dengan adanya pelanggaran terhadap perjanjian yang telah disepakati oleh nasabah. Kedua perubahan nisbah deposito *muḍārabah* melanggar ketentuan DSN-MUI No. 3/DSN-MUI/IV/2000 tentang deposito. Ketiga pihak bank telah melakukan pengkhianatan transaksi. Keempat, bank tidak memenuhi akad yang disepakati. Kelima, bank telah mengambil hak nasabah tanpa seizin yang bersangkutan. Oleh karena itu, dapat disimpulkan bahwa perubahan nisbah deposito *muḍārabah* di Bank Rakyat Indonesia Kantor Cabang Syari'ah Surabaya tidak sesuai dengan prinsip syari'ah.

Skripsi yang dibahas oleh Mas Solichatuz Zahro yang berjudul "Tinjauan Hukum Islam terhadap Aplikasi Akad *Muḍārabah Muqayyadah Off Balance*

¹⁶ Prakoso Yudho Lelono, "Analisis Hukum Islam Terhadap Perubahan Nisbah Deposito *Muḍārabah* di Bank Rakyat Indonesia Kantor Cabang Syari'ah Surabaya" (Skripsi--IAIN Sunan Ampel, 2008), 75.

Rengel Kabupaten Tuban ke hal-hal yang bersifat khusus yaitu undian berhadiah umrah dalam aplikasi *muḍārabah*.

I. Sistematika Pembahasan

Agar dalam penyusunan skripsi dapat terarah dan sesuai dengan apa yang direncanakan atau diharapkan oleh peneliti, maka disusunlah sistematika pembahasan sebagai berikut:

Bab pertama, merupakan pendahuluan yang mengantarkan seluruh pembahasan selanjutnya. Bab ini berisi latar belakang masalah, identifikasi dan batasan masalah, rumusan masalah, kajian pustaka, tujuan penelitian, kegunaan hasil penelitian, definisi operasional, metode penelitian, dan sistematika pembahasan.

Bab kedua, bab ini merupakan landasan teori penelitian yang mencakup dua pembahasan, yakni: (1) aplikasi *muḍārabah* dalam undian berhadiah umrah yang meliputi: pengertian *muḍārabah*, landasan dasar hukum *muḍārabah*, rukun dan syarat *muḍārabah*, penerapan *muḍārabah*, biaya pengelolaan *muḍārabah*, nisbah keuntungan, pembatalan *muḍārabah*, tindakan setelah meninggalnya pemilik modal; (2) definisi undian berhadiah, rukun dan syarat undian berhadiah, tata cara pelaksanaan undian berhadiah.

Bab ketiga, bab ini merupakan pembahasan tentang aplikasi *muḍārabah* dalam undian berhadiah yang dilakukan oleh BMT Bina Insan Mandiri Cabang Logawe Kecamatan Rengel Kabupaten Tuban. Bab ini terdiri dari tiga bahasan, yaitu: Sejarah BMT Bina Insan Mandiri, produk-produk BMT Bina Insan

Mandiri, pembiayaan BMT Bina Insan Mandiri, *Si Berkah* (Simpanan Berangkat ke Mekah), karakteristik aplikasi *muḍārabah* dalam undian berhadiah umrah.

Bab empat, bab ini merupakan analisis hukum Islam terhadap aplikasi *muḍārabah* dalam undian berhadiah umrah yang dilaksanakan oleh pihak BMT Bina Insan Mandiri Cabang Logawe Kecamatan Rengel Kabupaten Tuban, dalam bab keempat ini memiliki beberapa sub bab, diantaranya; analisis akad *muḍārabah*, prinsip-prinsip *muḍārabah* dalam pemberdayaan masyarakat, masalah dan mudarat undian berhadiah dalam aplikasi *muḍārabah* di BMT Bina Insan Mandiri Cabang Logawe Kecamatan Rengel Kabupaten Tuban.

Bab kelima, bab ini merupakan penutup dari pembahasan undian berhadiah umrah dalam aplikasi *muḍārabah* di BMT Bina Insan Mandiri Cabang Logawe yang berisi mengenai kesimpulan dan saran.